

DIARIO DE BARCELONA,



Del domingo 3 de

julio de 1825.

San Trifon y doce compañeros mártires.

Las cuarenta horas están en la iglesia de la Catedral: se reserva á las siete y media de la tarde.

Sale el Sol á las 4 h. 37 ms., y se pone á las 7 h. 23 ms.

Dias	horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
1	11 noche.	21 grad.	28 p. 2 l.	N. semicubierta.
2	6 mañana.	20	6 28 1	5 N. N. E. nubes.
id.	2 tarde.	23	1 28 2	3 E. S. E. nubes.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

INGLATERRA.

Lóndres 11 de junio.

Fondos públicos. Tres por 100 consolidados $90\frac{3}{4}$. No se hace apenas ningun negocio.

— Mr. Hume propuso ayer en la cámara de los comunes un *bill* para reformar el sistema de la marina en lo que concierne á la imprenta. Esta mocion se desechó por una mayoria de 45 votos contra 23.

— Siempre infatigable Mr. Martin en defender la causa de los animales, anuncia que presentará una mocion á la cámara para que nombre una junta que se encargue de ecsaminar si los combates de osos y de otras fieras producen ó no un funesto efecto en la moral pública. Esto viene á ser lo mismo que preguntar si se haria daño un hombre cayendo desde lo alto de la media naranja de la iglesia de S. Pablo: hay personas sin embargo que quieren se les demuestren las verdades mas palpables.

— Hemos recibido los periódicos de Charlestown hasta el 6 de mayo. Segun ellos parece que los republicanos de los Estados-Unidos se hallan en el último grado de ecsaltacion.

Los fenómenos, dice el *Courier de Charlestown*, que hemos observado hace algun tiempo en el aire y en el cielo, y que coinciden con el viage del general Lafayette, parece que acompañan su marcha hácia el mediodia de nuestros Estados. La gaceta de *Alabama* anuncia que el día de la entrada del general en esta ciudad, qua águi-

la magestuosa anduvo revoloteando alrededor de la casa donde estaba alojado, y que se vió á media noche (*midnight*) una estrella con toda claridad (1).

— Los extractos siguientes de los periódicos de Calcuta dan alguna idea de las dificultades que experimentan los ingleses en la guerra con los birmanes.

(*Extracto de una carta del Campa-Doodputlee en el Cachar 1.º de febrero*).

El 30 del mes pasado se nos unió el cuerpo de caballería llamado *Blair*, despues de cuatro meses de una marcha apresurada. Algunos destacamentos de este cuerpo han venido del Dekun, de lo que podrá inferirse lo cansados que han de estar del camino. La tercera brigada acaba de recibir bagages, y seguirá avanzando luego que esté concluido el camino que atraviesa el bosque. Se ha enviado delante una gran cantidad de grana, tabaco y ron para distribuirlo entre los caudillos de los nagaths con el fin de moverlos á que nos ayuden á abrir un camino desde aquí á Munnipore.

Algunos de estos serranos trabajan ya con nuestros gastadores, y si logramos aficionarlos á las dádivas que les hemos hecho, ¿quién sabe si llegaremos á practicar un camino al traves de estas montañas, y si nuestro ejército se repartirá el botin de Ameerapoorá (capital del imperio birman).

Mas de 90 hombres destinados á conducir los víveres á la otra parte de las montañas han llegado al campo, y se dice que las autoridades de Silhet se ocupan en reunir nueva gente.

Hemos recibido noticias de Siam hasta el 15 de diciembre. El nuevo Rey ha permitido á los estrangeros el libre comercio con sus Estados; pero no han entrado en esta concesion ni el opio, ni los fusiles: el primero está absolutamente prohibido, y los fusiles no puede venderlos mas que el gobierno. Tambien se establecerán derechos fijos sobre las mercaderías. En un gobierno tan desconfiado como el de Siam es muy difícil adquirir ninguna noticia concerniente á su política: parece sin embargo que se ha acantonado un ejército de 80 hombres en las fronteras de las provincias birmanes, sobre la habia de Bengala, con ánimo de apoderarse de una parte de estas provincias que mas cuenta traigan á su gobierno.

— La *Gaceta mercantil* de Buenos-Aires del 5 de marzo da los pormenores de una insurreccion popular que hubo en Córdoba, con motivo de la eleccion de un gobernador, á quien llenaron de insultos. La cámara de los representantes ha sido disuelta. Nuestro cónsul ha dado orden á los comerciantes ingleses que estan en Buenos-Aires para que dejen la provincia del Paragnay, siempre que gusten (*Courier*).

— El 11 de abril á las cuatro y media de la tarde hubo en Caracas un violento terremoto.

— Varios lores, partidarios de la emancipacion de los católicos, se

(1) Probablemente será esta una errata, y que habrá querido decirse *mid-day* (*mediodia*).

han reunido en casa del duque de Buckingham. La mayor parte de los que votaron por aquella en la última discusion, y muchos que estaban entonces ausentes se han hallado en esta reunion. El duque de Devonshire y el conde de Fitz-williamis, han hecho varias proposiciones; pero habiendo propuesto otras el marques de Londonderry, en que se manifestaba con mayor energia la necesidad en que se estaba de acordar la emancipacion á los católicos, fueron adoptadas con preferencia las de este último.

FRANCIA.

Paris 13 de junio.

Mientras que varios periódicos ingleses anuncian, bajo la palabra de sus corresponsales, noticias á cual mas ridiculas respecto del duque de Northumberland, dando por cierto que su gracia ha sufrido mucho, tanto en Paris como en Rheims, véase lo que se estampa en el diario ingles que se publica en Paris bajo el título de *Galignanis Messenger*, cuya lectura basta para conocer el origen é intencion de tales voces.

„Insertamos con gusto, dice el *Messenger*, un artículo del *Courier* muy á propósito para desvanecer las voces esparcidas con referencia á la consagración de Rheims: y pues se presenta ocasion creemos deber advertir que semejantes voces, que han hallado lugar en algunos periódicos de Londres, respecto al duque de Northumberland, todas se hallan destituidas de fundamento. El ilustre duque, lejos de tener motivo de queja en esta capital, ha recibido de S. M. y de toda la real familia las mayores muestras de distincion. Se han sabido apreciar los motivos que inclinaron al Rey de Inglaterra á nombrar su embajador extraordinario al noble duque, que sin pertenecer á partido político, es tan á propósito por su alto rango, su afabilidad y magnificencia para representar á su Soberano.

Muchos amigos y parientes del duque se hallan en Paris sin caracter de embajada, y todos por respecto á su gracia experimentan las mayores atenciones y miramientos.

ESPAÑA.

Pravia 10 de junio.

Deseando esta villa solemnizar los dias de nuestro muy amado Soberano, y celebrar del modo mas digno la festividad del Corpus, dispuso su ayuntamiento y el comandante interino del batallon de voluntarios realistas que en el último se bendigese y jurase la bandera, y en el 30 y 31 de mayo y 1.º de junio hubiese paseos militares, evoluciones, descargas, iluminaciones y repique de campanas. En efecto, así se verificó todo, habiendose bendecido la bandera en el mismo dia en la iglesia colegiata por el capellan mayor de ella, quien dijo la misa con manifiesto: hubo sermon alusivo á las circunstancias, y últimamente un solemne *Te-Deum*, á que asistieron el ayuntamiento, cabildo eclesiástico, autoridades y diferentes personas de la mayor distincion, que fueron convidadas, como asimismo un numeroso concurso: con-

eluido tan solemne acto, se ordenó la procesion del Santisimo, la que cerraba la brillante compaña de granaderos, llevando en su centro la bandera, y estando todos los demas voluntarios formados en dos filas por la larga carrera. Concluida la procesion se entregó aquella al batallon, y despues prestó este su juramento con las formalidades de ordenanza, y en seguida arengaron á los voluntarios su comandante y el alcalde mayor del pueblo, recordándoles enérgicamente las sagradas obligaciones que acababan de contraer, siendo la principal sostener el altar y el trono, y esortándolos á la constancia, paz, union, subordinacion á los gefes, obediencia y respeto á las autoridades, y mejora de costumbres, como calidades que deben poseer los verdaderos realistas; concluyendo ambos con vivas á la Religion, al Rey nuestro Señor, á la real familia, á augustos aliados, y union fraternal; los que fueron repetidos con indecible entusiasmo, y se terminó tan solemne funcion con fuegos artificiales, iluminacion y repique como en los dias anteriores, sin que se hubiese turbado un momento la tranquilidad, el júbilo y alegria general, á pesar de la concurrencia nunca vista en este pueblo.

G. de M.

Valencia 24 de junio.

CAPITANIA GENERAL DE LOS REINOS DE VALENCIA Y MURCIA.

El Esmo. Sr. secretario de Estado y del despacho de Marina, y encargado interinamente del de la Guerra me dice con fecha de 14 del actual lo que sigue:

„Esmo. Sr.: = El Rey nuestro Señor ha nombrado á V. E. capitan general de Aragon, y quiere S. M. que inmediatamente pase V. E. á encargarse de aquel mando. De real orden lo digo á V. E. para su inteligencia y cumplimiento.”

Y habiéndose presentado en esta Plaza el Esmo. Sr. D. Josef Maria de Carvajal, teniente general de los reales ejércitos, con otra real orden de la misma fecha por la que el Rey nuestro Señor le ha conferido el mando de estas provincias, le he entregado en el acto dicho mando.

Lo que hago saber á V. para su inteligencia y que disponga sea reconocido dicho señor por capitan general de estas provincias conforme á lo mandado por S. M.

Dios guarde á V. muchos años. Valencia 24 de junio de 1825. =
Luis de Bassecourt.

D. de V.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

Real Junta encargada de la conduccion de agua á esta ciudad.

Los poseedores de las cédulas de números, 46, 49, 50, 51, 52, 53, 54, 55, 56, 57, 58, 59, 60, 61 y 62 de la clase de doce duros y los de las de números 51, 52 y 68 de la de ocho duros que no se presentaron ayer para ser reintegrados de los cupos que satisficieron en el empréstito creados á favor de las obras de conduccion de agua á esta ciudad; podrán verificarlo en la depositaria á cargo de D. Juan de Amat en las casas Consistoriales desde las nueve de la mañana á la una de la tarde, en los dias no festivos, donde se les

entregarán las cantidades que tienen adelantadas. Barcelona 2 de julio de 1825. = Ramon Garcia y Vecino, secretario.

Aviso militar.

El Escmo. Sr. Comandante General no recibe en este dia en razon á sus muchas ocupaciones ; pero para cualquiera asunto del servicio ó que interese particularmente se le hallará en su alojamiento á cualquier hora.

AVISOS AL PÚBLICO.

En las autos del concurso de acreedores del difunto Andres Plawas, linternerero que fué de esta ciudad , que vierten en el Juzgado Real Ordinario de ella , ante el señor D. Vicente Diez Ruegas , Alcalde mayor primero , y por la escribania del infraescrito , se ha provisto la celebracion de una convocatoria de todos los que se consideraren acreedores á los bienes del deudor , quedando para el efecto señalado el martes prócsimo dia 5 á las once de la mañana en la casa morada de dicho Señor. Lo que se hace saber de su orden á cuantos les pueda convenir , con apercibimiento que al que no asistiere le parará todo perjuicio , y deberá estar por lo que resuelva la mayoría de los concurrentes. Barcelona 2 de julio de 1825. = Josef Ignacio Lluch, escribano.

La junta que se avisó en el diario de ayer debia celebrarse en la sala del tribunal del Real Consulado el lunes 4 del corriente á las cinco de la tarde, es de los acreedores de la señora viuda de D. Juan Serra, en vez de los de Armengol Janer , hijos y compañía , que se avisó por equivocacion.

Hoy se cierra la rifa que á beneficio de los pobres de la Real casa de Caridad se ofreció al público con papel de 27 del pasado , distribuida en seis suertes , á saber :

Primera de.. 2500 rs. y 12 cubiertos de plata.

Cuatro de.. 320 rs. y dos cubiertos cada una.

Ultima de.. 1000 rs. y 6 cubiertos de plata.

El Gobierno ha resuelto dar hoy baile público á beneficio de los pobres de la Real casa de Caridad , en las casas de D. Antonio Nadal, travesía de la calle del Conde del Asalto : se empezará á las tres de la tarde en punto hasta al anochecer , pagando de entrada dos reales los hombres y uno las mugeres.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcaciones venidas al puerto el dia de ayer.

Mercantes españoles. De Palma en Mallorca en 3 dias , el jabeque nuestra Señora de Lluch , de 33 toneladas , su patron Miguel Valls, con algarrobas , lana , palo campeche , trapos , almendron , goma y otros géneros á varios : trae la correspondencia. = De Cette en 4 dias, el laud San Antonio , de 24 toneladas , su patron Manuel Omedes, con lienzos , quincalla , drogas y otros géneros á varios. = Ademas diez barcos de la costa de esta provincia con vino , carbon , leña y sardina.

Despachadas.

Bateo frances , capitan Martin Gibert , para Solter en lastre. = Ber-

gantín sardo ; capitán Tomas Copola , para Galleri en lastre. = Idem idem , capitán Lázaro Ageno , para Marsella en lastre. = Pingue idem , capitán Josef Massone , para Marsella en lastre. = Laud español , patron Josef Casals , para Cádiz con vino , aguardiente y otros géneros. = Idem idem , patron Josef Ferrer , para Málaga con aguardiente. = Polacra idem , capitán Gerónimo Prato , para Génova con lastre y piedras de molar. = Idem idem , capitán Miguel Angel Campodonico , para Génova en lastre. = Bombarda idem , patron Ramon Bandrich , para Marsella en lastre. = Además cuatro barcos , con trigo y lastre.

Un sugeto que tiene mas de 20 años de práctica de procurador caudídico de los del número de esta Real Audiencia , que se cree capaz de llevar ó dirigir cualquiera estudio ó despacho de procurador como y el de escribano curial ó judicial , desea encontrar colocacion análoga á su desempeño , del que darán razon en la calle del Bou de la plaza Nova , casa núm. 2 , cuarto principal.

Al lado del teatro , núm. 3 , piso tercero , desean encontrar dos señores para darles de comer y cama á un precio regular.

El que quiera arrendar un primer piso muy capaz , con cochera y jardín en los mejores parages de esta ciudad y al centro de ella , podrá conferirse con Antonio Rovira , carpintero , calle de los Baños , entrando por el Call.

Hace ocho meses que cierta señora llevó un frac para empeñarlo : se suplica al interesado vaya á recogerlo á la calle del Conde del Asalto , núm. 12 , segundo piso , que dando las señas y el dinero que le entregó se devolverá á su dueño.

Ventas. A voluntad de su dueño se vende la mitad de una finca sita en la villa de Reus y plaza de la Sangre , que consiste el todo en una casa con dos pisos , un almacén grande y patio regular con salida á la Riera : dicha finca tiene dos prensas para aceitunas las que estan corrientes y se saca buen arriendo : el sugeto que le acomode podrá avistarse con el confitero de la plaza del Oli de esta ciudad , quien informará del dueño para tratar del ajuste.

A voluntad de sus dueños se venden dos casas unidas sitas en la calle de la Librería , núm. 4 y 5 junto con otra unida por la parte de la calle de las Molas de la Dagueria ; el que quiera entender en la compra , confierase con el Sr. Cayetano Guardans , dentro el callejon de Monjuich , al lado del palacio Episcopal : adviértase que las referidas casas producen de renta anual 715tt 10⁹ , no teniendo otros cargos que un censo de 90tt anual.

En la calle mas baja de S. Pedro núm. 23 , se vende vino tinto de la costa al precio de siete y media pesetas el barrilon , véndese por barrilones , medios barrilones y cuartillos.

En la calle del Marques de Barbará , núm. 34 , primer piso , informarán de quien tiene una cama de hierro por sola una persona para vender.

Los sugetos que quieran comprar polvos de poteya de superior calidad , acudan al fabricante de velas de la calle de los Flasaders , que los tiene para vender : úsanse para pulir y dar lustre á todo artefacto como crisoles , vidrios de anteojos , espejos , telescopios , cobre , laton , hoja

de lata , plata , oro , acero , hierro , estaño y demás cuerpos duros.

Está para vender un reloj de bronce ingles y de muy buena construccion : toca las horas , tiene repiticion , señala los dias del mes y los segundos y tiene cuerda para ocho dias , y está en una caja de madera pintada á la chinesca con sus correspondientes cristales , y respecto de ser antiguo se dará á un moderado precio : dará razon el maestro zapatero Juan Marcet , esquina á la calle den Arlet , al lado de S. Justo.

En casa del confitero de la calle de la Porta Ferrisa se continua la venta de botellas de jarabe refrescante á 3 rs. cada una , y á ocho pesetas la docena.

El pintor D. Salvador Mayol , que vive en la calle den Patritxol , se halla encargado de vender un cuadro de la escuela del famoso Carlo Vanl6o.

Retornos. En la posada del Escudo de Francia , calle Nueva de San Francisco , se halla el carabá de Jaime Munné que saldrá el lunes para Perpiñan y su carrera.

En la plaza de Santa Ana , frente de Montesion , en casa del señor Marques de Vilana , hay un coche de retorno para Madrid y su carrera.

En el meson de la Buena Suerte hay la galera del ordinario de Geron (dicho Pistolet) que sale de aqui para aquella ciudad todos los lunes , y sale de aquella para esta los viérnes.

Alquileres. En la calle de Mercaders , núm. 17 , se alquila una casa grande con almacen , jardin y muchas comodidades : el carpintero de la tienda de la misma casa dará razon.

Una señora que vive en la calle del Infern , esquina á la den Ripoll , núm. 8 , primer piso , tiene un aposento para alquilar á uno ó dos señores , á quienes , si gustan , dará tambien de comer con todo aseo , y les cuidará la ropa.

Pérdidas. Una muchacha , se dejó por olvido en el patio de la Enseñanza , una bolsa que contenia una calzeta no acabada y un poco de algodón ; se suplica á quien la haya encontrado la devuelva en la calle de la Enseñanza , núm. 8 , piso 2.º , que lo agradecerán.

Quien haya encontrado un brazaletes de trenza negra , engarzado en oro , tenga la bondad de llevarlo al café de la Paz , en la plaza de Palacio , donde á mas de las gracias se darán dos pesetas de gratificacion.

Por varias calles de esta ciudad se extravió una perra perdiguera de color de chocolate con collar y un pedazo de cuerda , se suplica á quien la haya recogido , la entregue en el horno de la Canonja , que se lo gratificarán.

Habiendo Juan Miñas perdido su carta de seguridad por una de las calles de S. Pedro , suplica á quien la haya encontrado la entregue en la calle den Tarrós , núm. 5 , que le darán media peseta de gratificacion.

Habiendo sucedido lo mismo á Josef Riu , suplica se la devuelvan en la calle de S. Antonio , núm. 20 , donde le darán un real de vellon de gratificacion.

El sugeto que haya encontrado un alfiler de oro , que su figura consiste en una serpiente enlazada , con un rubi en el ojo , que se perdió en la calle mas alta de San Pedro frente la fábrica de casa Casas , po-

drá entregarlo en la revenderia de dicha fábrica , que á mas de las gracias se le gratificará.

Cualquiera que haya encontrado una almendra de arracada que se perdió días pasados en la iglesia de los Capuchinos , tenga la bondad de entregarla en la calle de los Tres Llits , casa núm. 29 , que enseñarán la compañera y á mas de las gracias darán dos pesetas de gratificación.

Hallazgos. Quien haya perdido una mantilla blanca de las llamadas de cristal , acuda á la comisaria de policía del cuartel 5.^o , que dando las señas se le entregará.

El sugeto á quien se le haya estraviado el pasaporte hecho en Valencia , acuda al memorialista de la Bocaria Francisco Mestres , quien dando las señas lo entregará.

Sirvientes. El zapatero que vive debajo del gabinete anatómico de figuras de cera , calle del Conde del Asalto , dará razon de una casa que necesitan una camarera que sepa bien coser y planchar.

El carpintero de la calle del Vidrio , informará de una señora sola que necesita una criada que sepa todos los quehaceres de una casa y tenga quien la abone.

En el 2.^o piso de la casa núm. 25 , calle de S. Pablo , informarán de un jóven que sabe de jardinero y desea encontrar casa para servir de criado.

De una muger francesa que desea servir de cocinera , informarán en el tercer piso de la casa núm. 3 , al lado del Teatro.

En la barraca núm. 1 en la Rambla frente la calle de San Pablo , hay un escribiente que informará de una muger de 45 años de edad que sabe bien guisar y demas quehaceres de una casa y desea encontrar un señor solo ó señora para cuidarle , y tiene quien abonará su conducta.

En la calle de Montesion núm. 9 tienda de costura , hay una muger que desea colocarse en clase de camarera ó costurera.

Nodrizas. Una muger de 29 años de edad que tiene la leche de 14 meses , desea criar en casa de los padres de la criatura ó en la suya que la tiene en la calle den Roig , segundo piso.

Pablo Armán , que vive en la calle de San Pablo , frente la fábrica nueva , núm. 38 , tercer piso , dará razon de quien necesita una ama para criar una criatura de siete meses.

El que necesite una ama para criar en casa de los padres de la criatura , acuda á la calle den Jaume Giralt , núm. 7 , encima del cerrajero , segundo piso.

Nota. En el aviso inserto en el Diario de ayer sobre presentacion de la primera copia de la escritura de concesion de una casa en la parroquia de S. Martin de Arenys á favor de Miguel Horta que se dice otorgada á los 20 de enero de 1773 , léase de 1673.

Teatro. La opera seria del célebre Rossini , titulada : *Moses en Egipto.* A las siete y media.

CON REAL PRIVILEGIO.

En la imprenta de la Viuda é Hijos de D. Antonio Brusi.